

bel'e chapelle de marbre, construite à Chambéry, en l'honneur de la Relique, et on l'appela la *Sainte-Chapelle du Saint-Suaire*. Jules II, sur la demande du duc, Charles III, approuva, en 1506, l'office et la fête du *Saint Suaire*, dont le jour fut fixé au 4 mai. Enfin, une confrérie fut érigée, sous le titre du *Saint-Suaire*, et enrichie des plus grandes indulgences.

Des foules nombreuses se transportèrent à Chambéry ; le peuple voulait voir et vénérer ce *Linge*, consacré par la Passion et la mort du Sauveur ; les évêques et les rois y vinrent également. Le roi de France, François Ier, à la suite d'un vœu, qu'il avait fait, vint à pied, de Lyon à Chambéry, pour visiter la Relique ; le bienheureux Amédée de Savoie s'y rendit, plusieurs fois avec sa pieuse épouse, Yolande de France, afin de satisfaire sa dévotion. Plus tard, saint Charles, archevêque de Milan, vint à Turin pour le voir : son historien rapporte qu'il en fit l'ostension au peuple, et qu'il y eut une grande procession, où la Relique fut portée en triomphe. Il ajoute :—“ Le saint Cardinal demeura longtemps à genoux, devant le saint Suaire ; il semblait ne pouvoir se contenter de le regarder, parut comme immobile et ne se remua jamais de sa place, jusqu'à ce qu'on l'eût replié et remis dans sa châsse.” Saint François de Sales fit aussi le Pèlerinage de Turin, en 1613 ; il raconte, lui-même, que, lorsqu'il montrait la Relique au peuple, plusieurs gouttes de la sueur, qui tombait de son visage, touchèrent le Saint-Suaire. “ Il me vint au cœur, dit-il, que Notre-Seigneur n'avait point répandu de sueur, ni de sang, que pour les